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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

Marath Baruch Bolaños López, secretario de Trabajo y Previsión Social 
Román Meyer Falcón, secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
Jorge Nuño Lara, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes
Pedro Salmerón Sanginés, director del Archivo General Agrario
María Elena Álvarez-Buylla Roces, titular del Conahcyt
Alberto Becerra Mendoza, titular del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado

La Mañanera
E N  C L A V E S

HURACÁN JOHN

IMSS

INFRAESTRUCTURA

ARCHIVO AGRARIO

1. Informó que Acapulco, Guerrero, es la zona más afectada por el paso del huracán "John", 
donde hay inundaciones en 19 colonias y 5 víctimas mortales; dijo que en la entidad se 
activaron  los planes DN-III y hay alrededor de 25 mil elementos de la Sedena, la Semar y 
la Guardia Nacional.

1. Alberto Becerra expuso que se firmará un convenio entre la STPS, el IMSS y el INDEP, 
con el objetivo de adicionar el criterio de las semanas cotizadas en el IMSS para poder 
determinar el apoyo para los diferentes trabajadores; detalló que este convenio dará 
justicia a las personas que más lo requieren.

2. Marath Bolaños, Zoé Robledo y Alberto Becerra, firmaron el convenio del Sistema de 
Compensación Vitalicia por Justicia Social. Por su parte, el presidente explicó que este 
convenio es para hacer justicia a los trabajadores del SME, que fueron despedidos en 
el gobierno de Felipe Calderón; detalló que alrededor de 40 mil trabajadores del SME 
quedaron excluidos de los beneficios de la seguridad social, se beneficiará a 7,233 
trabajadores con un promedio mensual de inversión 153 mdp y anual de 1,835 mdp.

1. María Elena Álvarez-Buylla expuso el avance del Centro de Culturas de Salud y Bienestar; 
adelantó que será inaugurado el domingo a las 13:00 horas. Detalló que el recinto es 
público y abierto para la promoción de la salud; destacó que la intervención y restauración 
laboran 1,328 personas.

2. Jorge Nuño informó que ayer se puso en funcionamiento el entronque La Pera-Cuautla, 
el cual enlaza las autopistas de México-Cuernavaca con las autopistas La Pera-Cuautla; 
detalló que la obra tuvo una inversión de 895 mdp, se construyeron 3 túneles, se benefician 
750 mil habitantes y se generaron 7,960 empleos.

1. Pedro Salmerón dijo que el Archivo General Agrario atendió en 2023 más de 6 mil asuntos 
con copias certificadas; custodia la información que ampara jurídicamente más de 30 
mil ejidos y 4 mil comunidades y agradeció al presidente por el rescate de archivos y la 
difusión de la historia.

Detalló quel Archivo tiene un avance del 90%, se ubica en la intersección de Avenida Juárez 
y Reforma, cuenta con 8 niveles, son 43 km lineales de documentos, tiene capacidad de 
crecimiento para 20 años y cuenta con una museografía a lo largo del jardín botánico de 
450 m.
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REFORMAS

POLÍTICA EXTERIOR

REFORMA JUDICIAL

ECONOMÍA

JUSTICIA

GUARDIA NACIONAL

1. Informó que ya se aprobaron en los Congresos locales tanto la Ley de los Derechos de 
los Pueblos Indígenas, como la reforma a la Guardia Nacional, la cual permite a la Sedena 
hacerse cargo de la GN; detalló que hasta ahora le corresponde publicar 3 de las 20 
reformas que presentó el 5 de febrero de 2024.

1. Sobre las declaraciones del presidente de España, Pedro Sánchez, quien dijo que el 
no invitar al Rey de España fue una decisión del actual mandatario mexicano, a lo que 
respondió que le está faltando el respeto a la presidenta electa como si fuese manipulable; 
explicó que fue una decisión de ella, la cual respaldó. "Ojalá que poco a poco comprendan 
que somos un país libre y soberano que no somos tierra de conquista de nadie", expresó.

1. Al referirse a la elección de jueces, ministros y magistrado, sugirió que sería conveniente 
hacer una campaña para informar sobre el asunto; explicó que los aspirantes tendrán 60 
días de campaña para que los electores los conozcan y decidan por quién votar, a la vez 
que podría usarse el tiempo oficial en medios de comunicación para informar sobre sus 
perfiles. Expresó que se busca darle "una buena sacudida al Poder Judicial, no solo a la 
estructura sino a abogados, influyentes, proposiciones indecorosas, reuniones secretas en 
lo oscurito, los despachos para el tráfico de influencias, que todo eso se termine", manifestó.

2. Sobre que en el Poder Judicial se realizó una reforma para que puedan jubilarse con 
menos tiempo en el trabajo y con más dinero, adelantó que hoy se informará sobre ello, 
para que la gente sepa si están aprovechando que está finalizando el gobierno.

1. Criticó las afirmaciones del expresidente Ernesto Zedillo respecto a que los mexicanos no 
salieron de la pobreza por el aumento al salario mínimo, sino por una baja en la población 
a causa de la pandemia de Covid-19.

1. Afirmó que antes de que concluya su administración, en unos días, se hará todo lo posible 
por la liberación de la activista Kenia Hernández; la cual, calificó de injusta.

1. Recordó que cuando inició su Gobierno, de acuerdo con la Constitución, la Sedena y la 
Semar no podían hacerse cargo de tareas de la seguridad pública, por lo que se tuvo que 
hacer una reforma a la Constitución para contar con el apoyo de estas dos importantes 
secretarías y atender uno de los principales problemas del país; dijo que la Policía Federal, 
creada por Ernesto Zedillo, sólo contaba en 2018 con 20 mil elementos, mientras que la GN 
ya cuenta con 130,000 elementos y 500 cuarteles; ademas destacó que cuenta con una 
aceptación del 75%.

Explicó que con la reforma de la Guardia Nacional, ésta dependerá de la Sedena, lo que 
significa disciplina, profesionalismo, honestidad y respeto a los derechos humanos; 
proyectó un video con la intervención del senador panista Marko Cortés durante la 
discusión de la reforma, en la que cuestionó a Adan Augusto si estaría dispuesto a tipificar 
los actos del crimen organizado como terrorismo. Expuso que lo que Marko Cortés está 
planteando es que pueden intervenir organizaciones del extranjero; "le salió este asunto a 
él o de parte de quién", agradeció a los senadores que aprobaron la reforma.
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TRANSPARENCIA

VEHÍCULOS EXTRANJEROS

CONFERENCIAS MATUTINAS

MEDIOS

GOBERNABILIDAD

SEGURIDAD

1. Expresó que lo logrado hasta ahora, es producto del trabajo, la fatiga y la confianza de 
millones de mexicanos, porque todo se ha hecho con el pueblo; "no soy conservador ni 
hipócrita, no simulo cuando digo que me voy a jubilar, me jubilo...; no quiero ser caudillo, 
líder moral, jefe máximo, mucho menos cacique... Mi ausencia no generará un vacío, los 
vacíos siempre se llenan", expresó.

1. Reveló que ya está el decreto para que continúe el programa de regularización de 
vehículos extranjeros; recordó que durante su gobierno en la frontera norte del país se 
aplicó un programa especial de reducción del IVA, el ISR y el precio de los combustibles.

1. Reiteró que el lunes, después de la música en vivo, rifará su reloj entre los periodistas, a 
quienes darán un boleto a su entrada; después, irá a develar su cuadro oficial en Palacio 
Nacional, para luego comer con los mandatarios extranjeros que vendrán a México y al 
finalizar, dejará el inmueble, donde Sheinbaum ofrecerá una cena esa noche.

1. Informó que los salinistas culpan a Ernesto Zedillo el haber permitido su surgimiento 
político y no haberlo cepillado en el año 2000, pese a un bombardeo mediático en su 
contra; agregó que los comunicadores y noticiarios de Televisión Azteca fueron los que 
más lo criticaban.

1. Informó que hoy viajará a Sonora, donde se reunirá con pueblos yaquis y entegará un 
sistema de riego; agregó que el lunes habrá conferencia matutina y que será su última, a 
la vez que apuntó que todavía hay muchos pendientes en el tema social.

2. Expresó que  como aprendizaje de su presidencia se lleva que "el pueblo de México es 
amoroso, es el mejor pueblo del mundo"; recomendó a los políticos que “le tengan amor al 
pueblo, o por lo menos que le tengan respeto... que no lo ofendan, que no lo ninguneen".

1. Recordó que la estrategia de seguridad federal y recalcó que su gobierno decidió que 
no continuarían la guerra contra el narcotráfico, así como tampoco con las privatizaciones 
en diversos rubros; señaló que si le hubiesen respetado el triunfo en 2006, se hubiesen 
evitado muchas desgracias, porque no iba a declarar la guerra al narcotráfico, sino se 
iban a atender las causas y no a someterse a recomendaciones del extranjero. Explicó 
que como iba a gobernar con legitimidad, no hubiera tenido la necesidad de actuar de 
manera espectacular y de pegarle un garrotazo como tonto al avispero.

3. Al referirse a la reforma judicial, apuntó que las elecciones se pagarán con los recursos 
de los fideicomisos de ese órgano, los cuales recordó que se extinguirán y se obtendrán 20 
mil mdp, aunque confió en que no costará tanto elegir a jueces, ministros y magistrados.

4. Reiteró que los amparos para que el INE no organice la elección de jueces, magistrados 
y ministros, no tienen fundamento legal; denunció que hay una especie de desparpajo en 
los juzgadores que, aún cuando no lo hagan de manera abierta, sí están fomentando la 
ilegalidad, como el otorgar amparos para detener el proceso legislativo de la reforma al 
Poder Judicial.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Anunció que el domingo 29 o el lunes 30 de 
septiembre las reformas en materia judicial, 
indígenas y Guardia Nacional, serán publicadas 
en el Diario Oficial de la Federación.

Al referirse a su administración, expresó: "Una 
de las cosas que me llena de orgullo, es que no 
se reprimió, no se masacró a nadie, no hubieron 
masacres, no hubo censura, no se persiguió a 
nadie... ¿Cuál dictadura, de dónde?".


